

Semana a Semana

Octubre 20 – Octubre 25

“El ser a quien nunca se pide que haga lo que no puede hacer, nunca hace lo que sí puede hacer.”

— *John Stuart Mill*

De nuevo, en esta ocasión, reunidos en el aula de grado décimo, maestros y maestras de ambas secciones iniciamos una nueva semana con nuestro encuentro de evaluación, conversación y diálogo pedagógico, bajo la dirección de nuestro rector **Luis Fernando Castañeda**, quien, luego de los respectivos saludos, los buenos deseos y una reflexión en torno a nuestra labor, compartió la agenda a desarrollar.

Comenzamos con la presentación de la programación general para el festival **CONCIENCIARTE**, a cargo de los maestros **Cristian Díaz, Andrea Valencia y Elizabeth Velásquez**, en representación del comité **PRAE (Proyecto Ambiental Escolar)**.

A partir de esta presentación se generó una conversación pedagógica centrada en la transversalidad de las asignaturas y en la forma adecuada, según nuestro **SIEE**, de valorar y evaluar dicha actividad, así como todo el entorno que esta genera.

Con la llegada de nuestras y nuestros estudiantes, reaparecieron las emociones y los sentires, en medio de calurosos —y más que eso, afectuosos— saludos cargados de buenos deseos y del propósito firme de vivir una semana llena de experiencias, ojalá convertidas en aprendizajes significativos, que fortalezcan el eje central de todo proceso educativo: **la convivencia**.

Durante la semana, las conversaciones con maestros, maestras y estudiantes me ofrecieron otras opciones, nuevas miradas y diferentes formas de seguir aportando, mientras crecemos en conceptos e interpretaciones de las situaciones del diario vivir institucional y fuera de él. Todo ello, con sus limitaciones, propuestas y reflexiones, valida

nuestra apuesta educativa y nos permite verla con esperanza, en medio de un entorno que a menudo busca perpetuar el egoísmo y el individualismo, dejando sin aprovechar el potencial de cada persona. En nuestro caso, aspiramos a que todos los miembros de la comunidad —desde sus limitaciones, pero también desde sus responsabilidades humanas— desarrollem ese potencial al máximo.

El día martes iniciamos con una reunión del **Consejo Directivo**, convocada con antelación por nuestro rector **Luis Fernando Castañeda**, quien había compartido previamente la agenda a tratar. En dicho encuentro se procedió a la firma y aprobación del acta relacionada con el incremento de costos educativos para el año 2026.

El miércoles, desde muy temprano, contamos con la presencia de las familias de nuestros futuros bachilleres 2025. Lamentablemente, no asistieron todas, pese a la convocatoria realizada con la debida anticipación. Consideramos que, dada la importancia del logro de sus hijos e hijas, la ocasión lo ameritaba. El punto central del encuentro fue compartir las fechas y actividades relevantes ante la inminente culminación de una etapa fundamental de la vida, que quizá hoy no todos reconocen como esencial en el proceso de formación de cada ser que tiene el privilegio de educarse.

El jueves iniciamos la jornada en compañía de las familias de **octavo grado**, quienes atendieron la invitación extendida por nuestro rector y la psicóloga de la sección secundaria, **Beatriz Hernández**. El propósito fue conversar y participar en una actividad pensada para abordar una situación difícil, pero que refleja de manera auténtica la experiencia educativa y la interpretación que, desde nuestra filosofía institucional, deseamos imprimir en toda la comunidad.

Las actividades extracurriculares se desarrollaron con normalidad, pese a las dificultades ocasionadas por la temporada invernal. Quiero resaltar las conversaciones —y en algunos casos, las lamentaciones— no solo de los más pequeños, sino también de los estudiantes de secundaria, en especial de los futuros bachilleres, quienes tardaron en descubrir el valor y las bondades de estas experiencias, y ahora expresan con sinceridad su pesar por haberlo hecho tarde.

Para todos, una excelente semana.

Luis Javier Hernández Montoya
Coordinador de Convivencia.